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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Académicos de la UAEM se quejan el cálculo en el pago de quinquenios” 
El 80 por ciento de los docentes universitarios de más de cinco años de antigüedad laboral se quejan por que consideran 
mal integrado el pago de su quinquenio, por lo que el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la 
universidad Autónoma del Estado de Morelos, (SITAUAEM) solicitará a la administración central una revisión respecto de los 
tabuladores del pago respectivo. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, manifestó que luego de la revisión 
contractual en lo económico, un punto de preocupación es el pago del quinquenio. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera). 
 
“Invertirá la UAEM más de 20 millones en rehabilitación de escuelas de nivel medio” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), espera invertir 22 millones de pesos en la primera etapa de 
rehabilitación en las preparatorias “Bernabé L. de Elías, y la abierta, además de equipar sus escuelas del nivel medio 
superior, informó el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos. Tenemos para el nivel medio superior un proyecto amplio e 
interesante de 22 millones de pesos, los cuales dos millones son aportaciones del Gobierno del Estado, nueve que aporta la 
universidad y 11 millones que el Gobierno Federal estará aportando; esto nos dará la oportunidad de iniciar la primera etapa 
la construcción de la preparatoria Uno y de la Preparatoria Abierta y a Distancia, que han sido dos espacios que no están en 
buenas condiciones, explicó Bilbao Marcos, al señalar que estos recursos servirán para el equipamiento y mantenimiento de 
todas las demás preparatorias. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“Universidades públicas atienden a 67% de estudiantes” 
Aun cuando en el país existen más universidades privadas que públicas, su cobertura es mucho menor. Mientras que las 
instituciones de educación superior (IES) públicas del país, que son casi 800, atienden a 67 por ciento de la matrícula total 
en licenciatura y posgrado, el sistema privado, con más de mil 400 colegios, sólo cubre 33 por ciento, revelan datos de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En el Plan de Desarrollo 2008-2011 de la máxima casa de estudios, 
autoridades universitarias aseguran que el principal reto de ese nivel educativo en México es el incremento de la matrícula, 
pero los apoyos presupuestales son insuficientes para tal objetivo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Peligra el Caribe mexicano por la acidificación de los mares: UNAM” 
El Caribe mexicano, donde se encuentra el segundo sistema arrecifal más grande del planeta, se verá directamente 
afectado de no contenerse la acidificación del océano, que ya es un problema mundial generado por el cambio climático, 
advirtió Federico Páez Osuna, integrante de la Academia Mexicana de Ciencias e investigador del Instituto de Ciencias del 
Mar y Limnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El académico explicó que los mares 
desempeñan un papel importante en la regulación del clima y en el ciclo del carbono, pues captan aproximadamente 25 por 
ciento del dióxido de carbono (CO2) emitido hacia la atmósfera por diversas fuentes antropogénicas. Sin embargo, esa 
absorción, precisó, ha disminuido el PH de los mares y reducido la saturación de carbonato de calcio en las aguas 
superficiales, en las que se da la mayor parte de la producción oceánica, por lo que además de la naturaleza se verían 
afectadas la economía y el turismo de la región. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Se reduce el tamaño de los peces por altas temperaturas” 
Los peces de aguas europeas perdieron la mitad de su masa corporal en el lapso de algunos decenios por efecto del 
cambio climático, según un estudio del instituto francés Cemagref publicado este lunes en Estados Unidos. Los 
investigadores de esa institución pública especializada en la gestión sostenible de los recursos naturales estudiaron las 
poblaciones de peces en los ríos europeos, así como en los mares Del Norte y el Báltico. Su conclusión, publicada en la 
revista Proceedings of the National Academy of Sciences, es que las diferentes especies de peces perdieron en promedio 
50 por ciento de su masa corporal en el transcurso de los 20 a 30 años pasados y que la masa total de los peces actuales 
en aguas europeas bajó 60 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
 
 
 



Internacional: 
 
“China e India vivieron el eclipse solar más prolongado del siglo” 
El eclipse solar total más prolongado del siglo XXI sumergió poco a poco en la oscuridad este miércoles a India y China, los 
dos países más poblados del planeta. En principio, 2 mil millones de personas podrían ver este eclipse de Sol excepcional, 
según los astrofísicos. Esta cifra de potenciales espectadores es un récord en la historia de la humanidad. Un eclipse parcial 
era ya visible hacia las 00H30 GMT en el océano Índico, antes de ser total en el estado de Gujarat (oeste), hacia las 00H53 
GMT, y luego en un corredor de 15 mil kilómetros de largo y 258 de ancho, que atravesó de oeste a este India, Nepal, 
Bután, Bangladesh, Birmania, China, hasta las islas sureñas de Ryukyu, en Japón. El Sol fue completamente ocultado por la 
Luna durante seis minutos y 39 segundos en una región escasamente poblada del Pacífico, un récord de duración que no 
será mejorado antes del año 2132. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Practicará HNM cirugías de corazón gratuitamente” 
Un total de 16 menores con cardiopatías internados en el Hospital del Niño Morelense, serán sometidos a cirugía para curar 
sus dolencias, dentro de una acción que será gratuita al arrancar la Primera Jornada Infantil de Cirugías, dirigida a familias 
de bajos recursos que no cuentan con los medios para resolver los padecimientos cardíacos que enfrentan sus hijos. El 
titular de este nosocomio, Melquisedec Piedragil Ayala, dio a conocer que se trata de menores de 11 años de edad, que se 
encuentran internos y son originarios de los municipios  de Cuernavaca, Huitzilac, Zacualpan de Amilpas, Atlatlahucan, 
Emiliano Zapata, Miacatlán, Temoac, Jojutla, Jiutepec y Yautepec, así como un menor proveniente del municipio de Taxco 
de Alarcón, Guerrero. Agregó que todos éste miércoles, serán sometidos a los exámenes de preparación dentro del Hospital 
así como se dará preparación psicológica a sus padres, mientras que la intervención que conlleva hospitalización está 
programada para este fin de semana.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia 
Jasso); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.15, 
(Tlaulli Preciado). 
 
“Llama Salud a cerrar filas contra el dengue” 
El secretario de Salud en el Estado de Morelos, José Luis Caballero Solano, lanzó un llamado a los municipios de esta zona 
sureña "a no bajar la guardia y a no cerrar la cortina" ante el problema del dengue, del cual pese a que ha disminuido en un 
70 por ciento el número de casos, de los cuales se reportan 273 en la actualidad, por lo que reiteró su llamado a las 
autoridades y a las gentes de esta zona, a no descansar y a dar una lucha sin cuartel durante los 365 días del año. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán). 

 
Nacional: 
 
“Primer muerto por influenza en Colima” 
El secretario de salud de Colima, José Salazar Aviña, reportó la primera muerte por influenza A/H1N1 en la entidad. Se trata 
de un joven de 18 años que vivía en el municipio de Villa de Álvarez y que enfermó el 7 de julio. A causa de un mal 
diagnóstico inicial, su padecimiento evolucionó hasta provocarle un paro cardiorrespiratorio. En conferencia de prensa, el 
funcionario explicó que el muchacho presentaba fiebre, malestar general y tos, por lo que fue internado en una clínica del 
ISSSTE en esta capital, donde estuvo hospitalizado una semana. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Verónica González Cárdenas). 
 
“Tras cuatro días de reuniones sobre el sida, no hay panorama definido sobre el camino a seguir” 
Varias preguntas se quedaron sin respuesta en la reunión del pasado fin de semana de organizaciones civiles que trabajan 
en la lucha contra el sida, pues aunque durante los cuatro días estuvo presente José Antonio Izazola, director del Centro 
Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida), o algún representante del mismo, no pudieron o no quisieron 
explicar la causa de que luego de más de tres años siga sin publicarse la actualización de la Norma Oficial Mexicana (NOM) 
sobre la epidemia. Tampoco hubo respuesta a los planteamientos de activistas sobre el silencio que ha mantenido el 
presidente Felipe Calderón respecto del compromiso que hizo con las agrupaciones para fortalecer el respeto a la diversidad 
sexual. Una expresión de esa voluntad sería la declaración del 17 de mayo como Día contra la Homofobia, lo que se le 
planteó desde hace dos años. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 



“CCC exige apoyo a Sagarpa para vender granos forrajeros” 
Seis mil productores de maíz y sorgo forrajeros, afiliados a la Central Campesina Cardenista (CCC), exigieron a la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) apoyo para comercializar un millón 
de toneladas de esos granos, ya que las empresas que firmaron los llamados convenios de "agricultura por contrato" se 
niegan a cumplirlos. Luis López Álvarez, dirigente de la CCC en la Comarca Lagunera, explicó que la empresa Lala y los 
ganaderos de la región se niegan a cumplir los contratos de compra de cosechas, mientras autoridades de los gobiernos de 
Coahuila y Durango, así como de la Sagarpa, dijeron a los agricultores que no hay fondos para respaldarlos, ya que la 
Secretaría de Hacienda no ha entregado los recursos para los apoyos a la comercialización. Agregó que los precios para 
maíz y sorgo son insuficientes para los campesinos, ya que ofrecen "380 pesos por tonelada de maíz y 280 pesos por la de 
sorgo; ese ofrecimiento es una burla para los productores de forrajes ya que los insumos se han encarecido". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 
 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Calderón llama a iniciar una etapa que no esté marcada por intereses particulares” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa propuso iniciar una nueva etapa en la vida pública e institucional del país que esté 
marcada por la "sensatez, el diálogo y la unidad, y no por la búsqueda de intereses particulares". De gira por Querétaro, 
donde el Partido Acción Nacional (PAN) perdió la gubernatura en las elecciones del 5 de julio, el Presidente planteó que 
México enfrenta una coyuntura compleja, y por eso el camino del crecimiento con justicia requerirá altura de miras, así como 
un gran esfuerzo compartido. Además, durante la apertura de las oficinas Contact Center Santander, señaló que en mayo la 
tasa de desempleo fue de 5.35 por ciento y pronosticó que para junio descenderá levemente y se ubicará en "poco menos" 
de 5.20 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
 “El Banco de México pone límites al cobro de comisiones bancarias” 
El Banco de México dio a conocer nuevas disposiciones que intentan frenar el indiscriminado cobro de comisiones por parte 
de la banca comercial, las sociedades financieras de objeto limitado (Sofoles) y las sociedades financieras de objeto múltiple 
reguladas (Sofomes-r), las cuales a partir del próximo 21 de agosto deberán someterse a nuevas reglas para "eliminar 
prácticas inadecuadas en relación con el cobro de comisiones". De acuerdo con informes de la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores (CNBV) el cobro de comisiones constituye la segunda mayor fuente de ingresos de los bancos que operan en 
el país, la cual aportó casi 96 centavos de cada peso de utilidad obtenida por la banca entre enero de 2007 y abril de 2009. 
En forma explícita, estas nuevas reglas prohíben a los bancos cobrar comisiones por los siguientes casos: por la apertura, 
manejo y por no mantener un saldo promedio mínimo cuando requieran que se abra una cuenta de depósito para realizar 
cargos relativos al pago de algún crédito que hayan otorgado; por la devolución de cheques que hayan recibido para abono 
en alguna cuenta de depósito bancario de dinero; por la devolución de cheques que hayan recibido como medio de pago de 
algún crédito del cual sean acreedores; entre otros. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Otorga Santander $70 millones al día en créditos al consumo: Martínez Gavica” 
Marcos Martínez, ex presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), reconoció que el sector financiero es 
afectado por el decrecimiento de la economía nacional porque ha bajado la demanda de crédito de las empresas y de las 
familias. En la inauguración del Centro de Contacto y Servicio a Clientes realizada este martes en Querétaro, Martínez 
Gavica manifestó que pese a la astringencia crediticia en la economía mexicana, Grupo Santander está otorgando un 
promedio de 70 millones de pesos diarios en créditos al consumo como son las tarjetas de crédito. El Grupo Financiero 
Santander inauguró este lunes en esta ciudad el Centro de Contacto y Servicios a Clientes, considerado por su tecnología y 
arquitectura uno de los más vanguardistas del mundo. Esta obra cuenta con la más alta tecnología y su operación generó 6 
mil empleos con una inversión de 2 mil 500 millones de pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
"No es lo ideal": Martínez Gavica; luz verde a Wal-Mart” 
Contrario al pronunciamiento de la Asociación de Bancos de México (ABM), el presidente ejecutivo de Grupo Santander, 
Marcos Martínez, rechazó las medidas anunciadas este lunes por el Banco de México (BdeM) para eliminar comisiones en 
diversos productos financieros. Afirmó que esto "no es lo ideal", y aseguró que la libre competencia entre los bancos "resulta 
más efectiva". Por otra parte, se informó que a partir de octubre, la cadena Wal-Mart brindará servicios bancarios como 
depósitos y retiros en las 18 mil cajas que operan en todas las sucursales del país. Raúl Argüelles, vicepresidente de 
Asuntos Corporativos de la empresa, dijo que una vez que fueron aprobadas las reglas de operación de los "corresponsales 
bancarios", estas operaciones se ofrecerán en las mil 500 unidades, incluyendo en Bodega Aurrerá, Superama y Sam’s 
Club, que existen en todo el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez y Miriam Posada). 
 



“Suben 11.2% los ingresos de América Móvil y suma 3.7 millones de clientes en tres meses” 
América Móvil, una de las empresas más importantes de Carlos Slim, obtuvo ingresos por 94 mil millones de pesos durante 
el segundo trimestre de 2009, lo que representa un incremento de 11.2 por ciento, resultado de la contratación de servicios 
de 3.7 millones de nuevos clientes. Las utilidades netas de la empresa informadas a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) 
para el periodo de abril a junio de 2009 fueron de 22 mil 500 millones de pesos, 27.5 por ciento más que en el periodo 
comparable de 2008. En lo que va del año, América Móvil se ha hecho de 7.6 millones de suscriptores y cuenta ya con 
190.3 millones de clientes en México, Brasil, Argentina, Ecuador, Chile, Paraguay, El Salvador, el Caribe y Estados Unidos, 
países en los que ofrece telefonía móvil y fija. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“Tiene la ONU déficit de 4 mil 800 millones de dólares para sus proyectos de ayuda” 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) reveló hoy un déficit de financiamiento por 4 mil 800 millones de dólares para 
sus proyectos de ayuda, como resultado de tensiones en la asistencia extranjera, de los problemas económicos 
generalizados y de un aumento en las necesidades de Pakistán. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Pérdidas o menos utilidades reportan aerolíneas de EU” 
Tres de las cinco más grandes aerolíneas de Estados Unidos reportaron pérdidas o tendencia a la baja en sus utilidades del 
segundo trimestre del año con respecto al mismo periodo del año anterior, debido a la crítica situación de la economía. Para 
contrarrestar la situación, Continental anunció un recorte de mil 700 empleados, equivalente a 4.2 por ciento de su fuerza 
laboral, mientras United Airlines informó que reduciría en 7 por ciento sus vuelos internacionales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex y Dpa). 
 
“Sindicalizados del Boston Globe aceptan recorte salarial de 6%” 
El mayor sindicato del Boston Globe votó en una proporción de casi dos a uno para aprobar recortes salariales y otras 
concesiones que ahorrarán 10 millones de dólares al diario de 137 años, y que permitirán que The New York Times Co lo 
venda. El Boston Newspaper Guild votó 366 a 179 a favor de los recortes, reportó el Globe en su sitio web. El acuerdo 
concluyó más de tres meses de estancamiento entre el sindicato y el Globe, que había amenazado con cerrar el diario, uno 
de los más grandes y respetados en Estados Unidos, si no obtenía las concesiones. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Marco Adame asume compromisos conjuntos con munícipes electos en zona sur” 
En la víspera de una reunión de trabajo con los nuevos integrantes del Congreso estatal, el gobernador Marco Adame 
Castillo asume compromisos con alcaldes electos para que juntos se pueda poner en marcha una agenda municipal que 
permita aumentar el desarrollo regional de Morelos. Así, el mandatario recibió a los presidentes municipales electos de la 
región sur de la entidad, con quienes acordó trabajar en una agenda común que permita impulsar el desarrollo regional de 
esta zona, tomando en cuenta las características sociales y económicas de cada localidad. Adame Castillo compartió 
comentarios con los munícipes electos de Zacatepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Amacuzac, Coatlán del Río y 
Tetecala, quienes por separado expusieron algunos de los temas que consideran que deben ser integrados a la agenda. El 
mandatario estatal compartió por separado comentarios con cada uno de ellos y se comprometió a trabajar de manera 
conjunta sin distingos partidistas. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.8, (Redacción). 
 
“Inicia Procuraduría de Morelos pesquisa en contra de Luis Ángel Cabeza de Vaca” 
La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos cometidos por Servidores Públicos de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE) inició una investigación contra Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, ex secretario de 
Seguridad Pública Estatal, acusado de los delitos contra la administración de la justicia y abuso de autoridad. Además de la 
investigación iniciada por la Procuraduría General de la República (PGR) contra el ex jefe policíaco por sus presuntos nexos 
con la delincuencia organizada, ayer se dio a conocer el inicio de una pesquisa alterna en la fiscalía del estado por la 
liberación de una persona acusada de aportación de arma de fuego, hechos registrados en el año 2007. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y Diario de Morelos, p.p.-12, (Ofelia Espinoza). 
 
 
 



 
“Justicia electoral en Atlatlahucan y Tepoztlán, claman frente a tribunal” 
Unas 200 personas provenientes de los municipios de Atlatlahucan y Tepoztlán se manifestaron en las instalaciones del 
Tribunal Estatal Electoral (TEE), para exigir a los magistrados resolver, conforme a la ley, los recursos de inconformidad 
presentados por irregularidades en el proceso electoral del pasado 5 de julio. Ambos grupos llegaron al lugar pasadas las 13 
horas y con pancartas pidieron a los tres magistrados del máximo organismo electoral en Morelos no dejarse comprar y 
resolver los recursos de queja conforme a lo dictado en la normatividad.  
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera). 
 
“Bloquean ex empleados palacio municipal del municipio de Ayala” 
Ex trabajadores del ayuntamiento bloquearon los accesos al palacio municipal y diversas dependencias en demanda de la 
liquidación que por ley les corresponde, después de que el ayuntamiento los despidiera en un procedimiento ilegal, ya que 
además de no recibir sus recursos, simplemente fueron notificados de la determinación de manera verbal. Después de las 
10 horas, un grupo de ex empleados, acompañados de ayudantes municipales y familiares, así como vecinos de las 
comunidades de Huichililla, La Esperanza y Las Lumbreras, cerca de Tenextepango, se manifestaron en las instalaciones 
de la presidencia municipal, para demandar, al alcalde Juan Nolasco Vázquez, el pago de sus indemnizaciones y lo que les 
corresponde por derechos, ya que no les notificaron, por escrito, sobre su despido. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Fernando Baltazar) y La Unión de Morelos, p.7, La Unión de 
Cuautla (Sin firma). 
 
“Nuevo titular en fideicomiso de Turismo Morelos” 
Toma el cargo Alejandro Noriega Aguilera como director del Fideicomiso de Turismo en Morelos, en lugar de Eleonora 
García Ferrell, donde señaló que uno de sus objetivos es incrementar la promoción turística del estado con la finalidad de 
recuperar este sector, que por la crisis económica y la enfermedad de la influenza perdió un dos por ciento en comparación 
con el año pasado. De esta manera, dijo que en primera instancia se tendrá que reunir con los empresarios de hoteles, 
restaurantes y parques acuáticos para escuchar su situación y en base a ello trabajar en un proyecto donde todos estén 
coordinados a favor del incremento de los vacacionistas. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Karina Ortega). 
 
“Pactan Capufe y sindicato más salarios y prestaciones” 
Caminos y Puentes Federales de Ingresos y su Sindicato acordaron para los 4,500 trabajadores de base y –500 empleados 
de confianza- incrementos ponderados entre el 4.9 al 7.8 por ciento directo al tabulador salarial y porcentajes adicionales en 
canasta básica, transporte, previsión social múltliple, ayuda por servicios, fondo de ahorro, quinquenios, así como una 
compensación extra de 15 mil pesos a personas con una jubilación de 32 años. 
El nuevo contrato colectivo de trabajo que entró en vigor a partir de la primera quincena de julio fue firmado por el secretario 
general del Sindicato Nacional de Trabajadores de Capufe, Martín Curiel Gallegos, y el director general, José Guadalupe 
Tarcisio Rodríguez Martínez, y depositado ante la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, con lo cual se esfumó la 
posibilidad de huelga. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia). 
 
“Ordena juez federal suspender obras en la ciclopista” 
El Juzgado Quinto de Distrito con sede en Cuernavaca ordenó al Ayuntamiento de Cuernavaca y a la Secretaría de Obras 
Públicas, que “no se continúe con la construcción del puente peatonal” en la vía pública conocida indebidamente como “la 
ciclopista” en la colonia Vista Hermosa.  
La resolución federal fue hecha pública a través de la lista de acuerdos que se exhibe tanto en los estrados como en internet 
bajo el número de expediente 1081/2009-A, en la que el titular del Juzgado Quinto de Distrito (por ministerio de ley), Rodolfo 
Andrés Martínez Hidalgo, resolvió declarar procedente el amparo solicitado por la empresa Desarrollos Joy S.A. de C.V. 
contra actos del Ayuntamiento de Cuernavaca y la Secretaría de Obras Públicas. 
La Unión de Morelos, p.2, (Jesús Castillo). 
 

Nacional: 
 
“Gastó CDHDF $300 mil sólo para presentar informe sobre el Divine” 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) erogó más de 300 mil pesos tan sólo para presentar la 
recomendación por el caso de la discoteca News Divine, la impresión de los libros con los avances de la investigación y el 
informe final de ese asunto. El organismo emitió un comunicado de prensa en el que detalla aspectos de la respuesta que 
dio a un particular que solicitó información de los gastos en la investigación, realización del informe y presentación de la 
recomendación 11/2008, relacionados con el operativo policiaco en el que murieron 12 personas. En él señala que sólo por 
dar a conocer la recomendación gastó más de 70 mil pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alejandro Cruz Flores). 
 
 
 
 



“México sigue rezagado en gasto educativo, según la UNESCO” 
México se encuentra a la zaga, en el lugar 33 de 42 naciones en el gasto educativo que realiza por alumno al invertir desde 
su enseñanza primaria hasta el nivel profesional un total de 32 mil pesos anuales (2 mil 405 dólares), lo que contrasta con 
los 93 mil 669 pesos que gasta España o los 170 mil pesos que destina Estados Unidos, país que encabeza el listado. Así, 
nuestra nación sólo está por encima de países como Rumania, Bulgaria, Paraguay, Uruguay, Argentina, Filipinas y Perú. 
Estos dos últimos destinan al año 7 mil 114 pesos (533 dólares) y 7 mil 707 pesos (587 dólares), respectivamente, lo que los 
coloca en los últimos sitios. De acuerdo con el Compendio Mundial de la Educación 2008, de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), México se encuentra, en términos generales, en la 
cola de los países por realizar el menor gasto total en establecimientos educativos por alumno. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Respuesta parcial de Ssa a la Permanente” 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió de la Secretaría de Salud (Ssa) una respuesta incompleta al 
punto de acuerdo que el órgano legislativo aprobó el pasado primero de julio para conocer el destino de los recursos 
federales transferidos desde el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) a todas las entidades del país 
con objeto de atender la propagación de enfermedades infecciosas y virus como el A/H1N1. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño). 
 
“Constituyen nuevo sindicato magisterial” 
Con el apoyo de Carlos Jonguitud Carrillo –hijo del ex cacique del sindicato magisterial Carlos Jonguitud Barrios–, quien fue 
aclamado como su líder moral, ayer se constituyó, con un quórum de mil 480 integrantes, el Sindicato Nacional Democrático 
de Trabajadores al Servicio de la Educación (SNDTSE), que de acuerdo con su vocero, Noé Rivera, cuenta con el auxilio 
político y jurídico de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), encabezada por Joel 
Ayala. Rivera, quien hasta unos años fue operador político de Elba Esther Gordillo, expresó que no esperarán la toma de 
nota, porque nosotros sentimos que ya se dio en este momento, al constituirse en una organización sindical. Sin embargo, 
afirmó que el SNDTSE ya está afiliado a la FSTSE. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Aprueban deuda para pagar terrenos” 
El Congreso local aprobó por unanimidad al gobierno estatal adquirir un crédito por mil 500 millones de pesos, con los que 
se pagarán las 700 hectáreas que recibirá Petróleos Mexicanos (Pemex), en donación, para la construcción de la nueva 
refinería Bicentenario, en la región de Tula. En sesión ordinaria, los 30 legisladores locales (19 del PRI, cuatro del PRD, tres 
del PAN, tres del Panal y uno del PVEM) aprobaron el decreto correspondiente para que el gobierno hidalguense pida el 
crédito a Banamex y con esos recursos cubra el pago de las 700 hectáreas que se comprarán en uno de los cuatro 
polígonos aprobados por Pemex, todos ubicados cerca de la refinería Miguel Hidalgo. El endeudamiento aprobado se 
cubrirá en 12 años, informó en su oportunidad la secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos Camacho) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (El 
Sol de Hidalgo). 
 
“El IFE decide no sancionar a Peña Nieto y Marco Adame por violar normas electorales” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) determinó ayer no sancionar a los gobernadores del estado de México y de Morelos, 
Enrique Peña Nieto y Marco Antonio Adame, respectivamente, acusados de violar la Constitución y normas electorales 
durante el pasado proceso comicial. El gobernador mexiquense fue acusado por el PAN de infringir las limitaciones a los 
servidores públicos para promover su imagen y a su partido, el PRI, en el contexto del proceso electoral federal. Sin 
embargo, el Consejo General argumentó que Peña Nieto no hizo promoción personal, tampoco utilizó recursos públicos ni 
contrató la transmisión de mensajes; asimismo, acudió a tales actos en días inhábiles. A propósito del asunto del 
gobernador de Morelos, el senador Pablo Gómez (PRD) –promotor de esa demanda– criticó nuevamente la actitud de los 
consejeros: “ustedes no necesitan una ley, sino un instructivo para armar, pero mucho me temo que el Congreso no les 
podrá dar eso nunca (…) aquí se le tiene miedo a ciertos poderes establecidos”, advirtió. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Sólo hubo 20 quejas por los comicios” 
La comisión legislativa encargada de vigilar el uso correcto de los recursos públicos para el proceso electoral 2009 informó 
que durante su actividad recibió únicamente 20 denuncias públicas, de las cuales sólo 13 fueron con objeto de interponer un 
recurso ante la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Antonio Soto, presidente de la 
comisión, consideró que es necesario erradicar el clientelismo político. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño). 
 
 
 
 
 
 
 
 



“En Internet, cómputo final de los comicios” 
Casi dos semanas después de la realización de los cómputos distritales (conteo oficial de los votos emitidos en la elección 
del 5 de julio), el Instituto Federal Electoral (IFE) puso a disposición del público estos resultados a través de la página de 
Internet del organismo. A través de su dirección de comunicación social, informó que esta acción es parte de su compromiso 
con "la transparencia y el acceso a la información". Sin embargo, en los días posteriores al cómputo distrital –a partir del 8 
de julio– estos datos no fueron hechos públicos y tampoco se entregó el conjunto de cifras a la prensa, es decir, las 
precisiones de los resultados en cada uno de los 300 distritos en los que está dividido electoralmente el país. Este martes el 
IFE dio a conocer la publicación de los cómputos, sustentados en las actas de escrutinio de casillas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“Documentan 142 agresiones contra periodistas en 2009” 
México superó a Irak y ahora ocupa el primer lugar del mundo en el número de asesinatos y agresiones contra periodistas, 
informó el director de la Fundación Manuel Buendía, Omar Raúl Martínez. Al presentar el Informe Buendía 2008-2009 
explicó que tan sólo durante el primer semestre de este año, en el país han ocurrido 142 actos contra el trabajo periodístico 
y 5 asesinatos, con lo cual esta tendencia apunta a que en 2009 se duplicará el número de agresiones contra reporteros 
respecto de las ocurridas hace dos años. “Estas cifras son abrumadoras considerando que en el Informe Buendía 2007 se 
consignaron 113 casos. No es gratuito, por ello, que se catalogue a 2008 y al primer semestre de 2009 como uno de los 
periodos más violentos y con mayor número de ataques para el periodismo mexicano en los pasados tres lustros”, explicó 
en conferencia de prensa Raúl Martínez. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi). 
 
“Exige la Permanente que la SRE y la PGR protejan jurídicamente a Morett” 
La segunda comisión de la Permanente aprobó ayer por unanimidad un llamado al Ejecutivo para que por conducto de la 
Procuraduría General de la República (PGR) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) "se brinde la debida protección 
jurídica a la ciudadana Lucía Morett Álvarez", ante la petición de extradición que hizo el gobierno de Ecuador. De igual 
forma, en el dictamen aprobado ayer en la comisión referida, también se solicita a la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) "resguardar los derechos de Lucía Morett, protegiendo su integridad como ciudadana mexicana". Este 
dictamen pasará al pleno en la sesión de este miércoles de la Comisión Permanente para su aprobación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas, Andrea Becerril y Raúl Llanos). 
 
“Televisa, dominante en tv abierta” 
Analistas financieros señalaron que Televisa tiene "habilidad" suficiente para mantener una audiencia de 70 por ciento en 
todo el país y conservar su posición dominante en televisión abierta, mientras en el segmento de televisión restringida y la 
difusión de contenidos en Internet previeron que las fuertes inversiones emprendidas por la empresa le permitirán dar batalla 
a nuevos participantes como Dish. El analista Gustavo Piras, de Banamex Casa de Bolsa, señaló que la principal apuesta 
de la empresa es su astucia para establecer asociaciones de largo plazo, lo que le ha permitido mantenerse como líder en 
participación de mercado e ingresos por publicidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada). 
 

Internacional: 
 
“La cúpula militar tendrá que irse cuando yo regrese: Zelaya” 
El presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, aseveró que con su retorno la cúpula militar tiene que irse y dar 
paso a una nueva generación de militares. En ese tenor, instó a la comunidad internacional a apoyarlo para regresar al 
poder luego de que se rompieron las negociaciones de San José de Costa Rica. El presidente de ese país, Óscar Arias, 
fungió como mediador en conversaciones que se llevaron a cabo entre una delegación que representaba a Zelaya y otra 
designada por el gobierno de facto de Roberto Micheletti. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa, Afp y Reuters). 
 
“Ordena el gobierno de facto hondureño la expulsión de todos los diplomáticos de Caracas” 
El gobierno de facto de Honduras ordenó el martes la expulsión del país de todos los diplomáticos de Venezuela, a cuyo 
presidente, Hugo Chávez, acusa de interferir en asuntos internos tras el golpe de Estado. A esto, el cuerpo diplomático 
venezolano en la capital hondureña aseguró que no se irá, pues la orden de expulsión fue dada por un gobierno golpista, no 
reconocido por Venezuela. Según la agencia estatal de noticias venezolana, la medida se habría ampliado a todas las 
delegaciones diplomáticas de los países miembros de la Alba, el bloque de países izquierdistas liderado por Chávez que 
incluye a Cuba, Bolivia, Ecuador, Nicaragua y Honduras. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp) y La  Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Pierde Uribe el control del Congreso colombiano” 
El presidente colombiano, Álvaro Uribe, perdió este martes el control de las presidencias de las dos cámaras del Congreso, 
lo que podría dificultar la aprobación de un referendo que autorice una nueva reelección del mandatario en los comicios de 
mayo de 2010. Pese a las intensas gestiones del ministro del Interior y Justicia, Fabio Valencia, y a una reunión de último 
momento con Uribe en la casa presidencial para asegurar el respeto de pactos políticos, diferencias sobre la nueva 
reelección del presidente y cálculos políticos provocaron el fracaso de los acuerdos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 



 
“Sondeos: confía en Berlusconi sólo 49% de italianos” 
El porcentaje de aprobación a la figura del primer ministro italiano, Silvio Belusconi, cayó por primera vez a menos de 50 por 
ciento, luego de verse involucrado últimamente en escándalos que van desde su divorcio y respecto a acusaciones de que 
mantuvo relaciones con menores de edad. Sólo 49 por ciento de los italianos sigue confiando en Berlusconi, mientras 51 por 
ciento aseguró que confía poco o nada, según una encuesta del 18 de julio realizada tras las elecciones administrativas de 
junio del grupo IPR Marketing y divulgado el martes por el diario La Repubblica.  
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters). 
 
“Posponen republicanos la votación para ratificar a Sotomayor en la Suprema Corte” 
Los senadores republicanos retrasaron este martes la votación para confirmar a la juez federal de apelaciones Sonia 
Sotomayor, nominada por el presidente Barack Obama para ocupar un puesto en la Suprema Corte de Estados Unidos. Los 
congresistas invocaron su derecho a posponer una semana la decisión de la Comisión Judicial, que luego será sometida a 
consideración de todo el Senado, controlado por los demócratas. Se prevé que la cámara confirmará a Sotomayor de forma 
abrumadora. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Reconoce la SRE a Bueso Asfura como embajadora de Honduras” 
El gobierno de México dejó ayer en claro que reconoce a la embajadora Rosalinda Bueso Asfura como la representante de 
la República de Honduras en el país, de conformidad con la Convención de Viena y, por tanto, como integrante del cuerpo 
diplomático acreditado en territorio nacional. Ello luego que el gobierno de facto de Roberto Micheletti destituyó a la 
diplomática y nombró a Rigoberto López Orellana como encargado de negocios, quien giró instrucciones a los oficiales de 
seguridad de la legación para que impidieran el acceso de la embajadora al inmueble. El posicionamiento de las autoridades 
mexicanas lo dio a conocer la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), un día después que la diplomática fuera impedida 
de ingresar a la representación hondureña y tras reunirse con el subsecretario para América Latina y el Caribe, Salvador 
Beltrán del Río Madrid, para comentar sobre la situación que impera en dicha sede, actualmente en manos del funcionario 
nombrado por el gobierno de facto. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna). 
 
“El cierre de la frontera con Guatemala, operativo para detectar venta de armas” 
En El Ceibo –población comercial de Guatemala, ubicada en los límites con el municipio tabasqueño de Tenosique– se teme 
que "hay venta de armas y eso está poniendo en riesgo la seguridad de nosotros, es por eso que se tomó la decisión de 
cerrar la frontera, para que Guatemala hiciera la operación y reacomode a los comerciantes, y poder revisar", manifestó el 
gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo. Al comentar el cierre de la frontera con Guatemala, los días 20 y 21 de julio, 
a petición de las autoridades del vecino país del sur, el mandatario priísta indicó que el Ejército Mexicano tiene conocimiento 
de que en esa región hay gente armada, por lo que "estamos pendientes de lado mexicano, de tal forma que no se viole la 
soberanía de nuestro país". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (René Alberto López). 


